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Напомним, 20 декабря в Тюменской области начал работу антикри-
зисный штаб. На первом заседании, посвящённом вопросам цен на 
лекарственные препараты, была высказана необходимость создания 
в больницах стратегического резерва медикаментов. В ишимской 
больнице этот процесс идёт полным ходом: складские помещения за-
полнены упаковками необходимых для работы учреждения препаратов, 
расходных материалов, средств дезинфекции и т.д. Места не хватает, 
поэтому поступающие партии медикаментов временно складируют в 
коридорах. 

– Имеющиеся запасы расходных материалов и лекарственных пре-
паратов позволят больнице без проблем оказывать медицинскую по-
мощь пациентам в течение первого квартала. До конца года состоятся 
электронные аукционы, определятся поставщики продукции, и мы 
полностью закроем потребности учреждения в медикаментах на 2015 
год, – отметил главный врач учреждения Дмитрий Бутов. 

Осмотрев складские помещения для хранения инфузионных рас-
творов, расходных материалов для реанимации, дезинфекционных 
средств, ампульных и таблетированных препаратов, глава Ишима 
остался удовлетворён увиденным.

– Учитывая неблагоприятную экономическую обстановку, повы-
шение курсов мировых валют, необходимо заранее подготовить запас 
медикаментов, поскольку большинство из них – импортного произ-
водства, а значит, цена, безусловно, будет повышаться, – подчеркнул 
Фёдор Шишкин. – Сегодня областная больница № 4 обеспечила по-
ставку продуктов питания на год, имеется полугодовой запас горюче-
смазочных средств. В учреждении предусмотрено всё, чтобы без сбоев 
работать в ближайший период.

Как отметила заведующая аптекой областной больницы № 4 Галина 
Зайцева, доля импортных препаратов пока преобладает, на них тратит-
ся до 70 % отпущенных денежных средств. Областной департамент 
здравоохранения проводит политику импортозамещения, делая упор 
на приобретение отечественных препаратов, их доля с каждым годом 
увеличивается. Тем не менее, считают специалисты, российской 
лекарственной отрасли ещё предстоит сделать значительный рывок 
вперёд, чтобы максимально обеспечивать потребности учреждений 
здравоохранения.

Марина СЕРГЕЕВА.
Фото автора.

Больница 
лекарствами 
обеспечена

Во вторник глава города Фёдор Шишкин посетил 
областную больницу № 4 и убедился, что в учрежде-
нии нет проблем с запасом жизненно важных меди-
каментов.

 ЗЕМЛЯКИ

 КОРОТКО

Виноваты
строители

Стали известны результаты 
экспертизы по факту обруше-
ния части здания Шаблыкин-
ской школы. 

Напомним, в начале ноября в 
данном учебном заведении рухнули 
потолок и одна из стен. В обрушив-
шемся крыле здания располагались 
кабинет физики, часть коридора и 
хранилище для книг. К счастью, 
никто не пострадал.

Как следует из заключения ООО 
«ИТС Инжиниринг», ЧП про-
изошло из-за некачественного 
строительства: «Причина обру-
шения – низкая прочность кладки 
несущей конструкции, отсутствие 
пространственной жёсткости, то 
есть отсутствие связи плит между 
собой и со стенами и пучинистость 
грунтов основания».

«Школа сдана в эксплуатацию в 
1976 году, и удивительно, как при 
таких нарушениях технологии она 
столько выстояла: связей в стене 
нет, да и цемента практически 
тоже. Нынешняя погода усугубила 
ситуацию: огромная влажность, 
сырость, резкие перепады темпе-
ратур – серьёзное испытание даже 
для добротных зданий, – комменти-
рует глава района Сергей Вотяков. 
– Мнение экспертной комиссии 
– эксплуатация школы должна 
быть запрещена, ремонт и вос-

становление здания экономически 
нецелесообразны».

Но это вовсе не значит, что 
шаблыкинцы останутся без со-
циально значимого объекта. Как 
сообщил глава муниципалитета, 
в декабре состоялось несколько 
встреч с руководством региона, 
сейчас рассматривается несколько 
вариантов решения данной про-
блемы. «Школа в Шаблыкино 
однозначно нужна, хотя бы для на-
чальных классов. Этот вопрос для 
муниципалитета – в числе приори-
тетных, – подчеркнул Сергей Бо-
рисович. – Ну а пока, чтобы более 
качественно организовать подвоз 
детей в Плешковскую школу, мы 
оформили заявку на приобретение 
двух дополнительных автобусов. 
В распоряжение образовательного 
учреждения они поступят в начале 
следующего года».

Татьяна ТИХОНОВА.

Порог по ОРВИ 
превышен

В течение прошлой недели 
с признаками простуды в об-
ластную больницу № 4 обрати-
лось 1 259 человек при пороге 
в 877. 

Из числа заболевших 1 132 – дети 
в возрасте до 14 лет. Тридцать во-
семь малышей госпитализированы 
в соматическое и инфекционное 
отделения. 

Марина СЕРГЕЕВА.

«Запсибкомбанк» 
выплатит

страховое возмещение инди-
видуальным предпринимате-
лям – вкладчикам «Тюмень-
агропромбанка». 

Напомним, 19 декабря  2014 года 
приказом Центрального банка РФ 
у кредитной организации ЗАО 
«Тюменьагропромбанк» отозвана 
лицензия на осуществление бан-
ковских операций.

В результате конкурсного отбо-
ра, организованного агентством 
по страхованию вкладов, в каче-
стве банка-агента по выплатам 
страховых возмещений вкладчи-
кам ЗАО «Тюменьагропромбанк» 
выбран «Запсибкомбанк» ОАО. 
Такая высокая степень доверия 
обусловлена надёжностью и 
устойчивостью банка, стабиль-
ным ростом финансовых показа-
телей деятельности.

Приём заявлений на выплату 
страхового возмещения и осущест-
вление выплат начнётся 29 декабря 
2014 года в офисах «Запсибкомбан-
ка». Дополнительная информация 
о месте, времени, форме и порядке 
приёма заявлений размещена на 
сайте Запсибкомбанка, а также на 
сайте агентства по страхованию 
вкладов (www.asv.org.ru). 

Мария САУКОВА,
PR-специалист

«Запсибкомбанк» ОАО.

Жамиля Ахметчановна Мурзанова 
известна многим жителям города и 
района, да и представители других 
территорий гордятся знакомством с 
этой деятельной женщиной. С 2001 
года Жамиля Ахметчановна является 
председателем городской мусульман-
ской организации и председателем 
национально-культурной автономии 
казахов Ишима и Ишимского района. 

Уходящий год запомнится Мурзано-
вой не только яркими событиями, но и 
значимыми наградами. За многолетнее 
служение на пути укрепления мира и 
согласия в нашем многонациональном 
обществе и возрождение нравствен-
ных ценностей ислама Духовное 
управление мусульман Азиатской 
части России отметило Жамилю 
Ахметчановну орденом Аль-Ихсана. 
А недавно за активную обществен-
ную деятельность, ответственное 
отношение к работе общественного 
совета при главе г. Ишима она была 
удостоена Благодарности губернатора. 
Надо отметить, что и национальная 
автономия Ишима, Ишимского района 
по итогам 2014 года признана лучшей 
в Тюменской области. 

Елена ТЮМЕНЦЕВА.
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В этом году в дорожно-транс-
портных происшествиях на мест-
ных магистралях пострадали                        
99 человек (за то же время 2013-го 
– 128), погибли пять (год назад – 6). 
Такие цифры озвучил на очередном 
заседании городской комиссии по 
безопасности дорожного движения 
начальник ишимского ОГИБДД 
майор полиции Виктор Ларионов. 

По словам Виктора Владими-
ровича, основные виды ДТП, при 
которых ишимцы получают травмы 
и погибают, – это столкновение 
транспортных средств (49 случаев 
в этом году) и наезды на пешеходов. 
Двадцать человек за этот год по-
пали под колёса авто, шесть из них 
сами оказались виноваты в авариях 
(перебегали улицу в неположенном 
месте, на красный свет и т.п.) – все 
они получили травмы. Двое погиб-
ли. Первое происшествие имело 
место на улице Артиллерийской, 
где абсолютно трезвый водитель 
не заметил пешехода. Второй слу-
чай произошёл у дома № 73 по                                   
ул. К. Маркса. Здесь шофёр также 
был трезв, но на секунду отвлёкся 
от управления автомобилем. 

– В 94 % дорожно-транспортных 
происшествий в Ишиме виноваты 
водители, – подчеркнул майор Ла-
рионов. – Причинами аварий стано-
вятся нарушение очерёдности про-
езда перекрёстков и пешеходных 

ГИБДД: аварий стало меньше
88 аварий с пострадавшими произошло на улицах Ишима в этом году. Это на 16,1 % ниже, чем в 2013-м (105 ДТП). 

По словам сотрудников ГИБДД, снизить напряжённость помогли комплексы автоматической фиксации правона-
рушений, а также усиленная работа самих стражей закона. 

переходов, а также несоблюдение 
безопасной скорости движения.

Виктор Владимирович отметил, 
что 12 аварий в этом году были 
связаны с неудовлетворительными 
условиями улично-дорожной сети. 
По данным фактам возбуждено                   
29 административных производств, 
вынесено 18 представлений и                                                                     
103 предписания на устранение 
причин, способствующих соверше-
нию аварий. 

В этом году сотрудники ГИБДД 
усилили работу с детьми и подрост-
ками. На маленьких нарушителей 
было составлено 438 рапортов                            
(в прошлом году 178) установлен-
ной формы, информация направ-
лена в отдел образования, школы, 
родителям. В результате удалось 
добиться снижения детского до-
рожно-транспортного травматизма 
на 92,3 %: в городе произошло                                                     
9 аварий с участием несовершенно-
летних (в прошлом году 29): 8 детей 
получили травмы, одна 16-летняя 
девушка погибла. 

Госавтоинспекция продолжает 
контроль и за водителями и ор-
ганизациями, осуществляющи-
ми пассажирские перевозки. За                                                                                         
12 месяцев в этой сфере к ответ-
ственности привлечены 321 води-
тель и 34 должностных лица. С уча-
стием общественного транспорта 
произошло пять дорожных аварий, 

трое горожан получили травмы при 
падении в салонах автобусов. 

Основными методами работы с 
нарушителями по-прежнему оста-
ются профилактические меропри-
ятия и штрафные санкции. Так, 
только за нарушение скоростного 
режима сотрудниками ГИБДД к 
административной ответственно-
сти привлечён 4 891 водитель, ещё                                                                                 
44 748 выявлены с помощью ком-
плексов автоматической фиксации 
нарушений, обслуживаемых об-
ластным управлением автомобиль-
ных дорог. Именно благодаря этим 
комплексам удалось снизить ава-
рийность и скорость движения на 
основных городских магистралях. 
Кроме того, за 12 месяцев к адми-
нистративной ответственности при-
влекли 3 054 пешехода, 2 898 граж-
дан, которые во время езды на авто 
пренебрегли ремнями безопасности,                                                                          
и 1 047 родителей, перевозивших 
детей без специальных удержива-
ющих устройств. Особое внимание 
уделяется тонированным авто и 
машинам с ксеноном. В частности, 
за тонировку с низкой светопропу-
скаемостью стёкол оштрафованы                   
1 114 горожан, семеро привлечены 
к ответственности за использование 
в фарах источника света, не соответ-
ствующего типу прибора: четверо из 
них уже лишены прав на полгода, 
остальные ждут решения суда.

Однако далеко не всех пугают 
большие денежные взыскания и 
лишение водительского удостове-
рения. Количество ишимцев, задер-
жанных за рулём в нетрезвом виде, 
осталось практически на уровне 
прошлого года – 838 человек. 
Многие водители попадаются под 
градусом не в первый раз. Нередко 
сообщают о таких автолюбителях 
и неравнодушные горожане. Как 
пояснили сотрудники ГИБДД, 
часто это помогает предотвратить 
серьёзные аварии. Но тем не менее 
сейчас стражи порядка больше на-
деются на законопроект, который 
уже внесён на рассмотрение в 
Государственную думу РФ. Новый 
закон позволит применять к авто-
любителям, которые в течение года 
два и более раза были остановлены 
в нетрезвом виде, меры уголовной 
ответственности.

Также на комиссии по безопас-
ности дорожного движения об-
судили взаимодействие ГИБДД с 
местными СМИ, запланированные 
на 2015 год работы по строитель-
ству и реконструкции автодорог 
и возможность изготовления и 
монтажа антивандальных шкафов 
для установок фото- и видеофик-
сации «Крис-П». Был представлен 
и проект плана работы городской 
комиссии на следующий год.

Юлия КРОО.

Город достиг многих успехов 
в самых разных направлениях. 
Начав год с бюджетом в 1 770 
млн рублей, мы заканчиваем его 
с показателями 3 500 млн рублей. 
Благодаря поддержке губернатора 
В.В. Якушева муниципалитет смог 
построить стратегически важный 
объект – путепровод. Открыто новое 
производство – пивоваренный за-
вод. Введён в эксплуатацию новый 
корпус пединститута, преобразился 
после реконструкции общеобразова-
тельный лицей. 

– Сейчас сложно прогнозировать, 
каким будет 2015-й год, сколько 
бюджетных инвестиций поступит 
в муниципалитет. Главное, все про-
граммы: по текущему содержанию 
города, здравоохранению, образо-
ванию – защищены. А значит, мы 
продолжим спокойно и уверенно 
работать на благо Ишима, – под-
черкнул Фёдор Борисович.

– Многих беспокоит подорожа-
ние продуктов питания. Прово-
дится ли в Ишиме мониторинг 
цен на основные продовольствен-
ные группы товаров?

– Да, мы в обязательном порядке 
отслеживаем ситуацию по 40 ос-
новным позициям. Но у исполни-
тельной власти нет рычагов, чтобы 
регулировать ценовой механизм. 
Мы можем только рекомендовать 
торговым предприятиям, чтобы 
они не создавали искусственного 
дефицита товаров, а регулировали 
цены адекватно росту тарифов на 
энергоносители и стоимости сырья. 

Никольская ярмарка стала хо-
рошей возможностью свести не-
посредственно производителей и 
потребителей, без посредников. 

Хороший год для Ишима
Нам есть за что сказать «спасибо» уходящему 2014-му, отметил глава города Фёдор Шишкин на встрече с жур-

налистами в студии «Ишим-ТВ». 

Мы будем продолжать эту прак-
тику, следующая большая ярмарка 
в Ишиме запланирована на Мас-
леницу. 

– Президентом России 2015-й 
год объявлен Годом литературы. 
У нас в Приишимье есть свой 
замечательный писатель-сказоч-
ник Пётр Ершов. В будущем году 
исполняется 200 лет со дня его 
рождения. Какие мероприятия 
запланированы к этой дате?

– Регулярно проводятся засе-
дания оргкомитета, разработана 
программа праздников и событий, 
посвящённых юбилею Ершова. 
Московский скульптор Сергей 
Полегаев представил эскиз памят-
ника писателю, нашлись спонсоры, 
которые будут финансировать его 
изготовление. В бюджете города 
выделены средства на благоустрой-
ство площади возле Культурного 
центра П.П. Ершова, где и будет 
установлена композиция, появит-
ся пешеходная зона с деревьями, 
скамейками, цветниками. Думаю, 
празднование 200-летия Ершова 
пройдёт на достойном уровне, и 
у ишимцев останется хорошая 
память об этих событиях.

– Вопрос инвестиций важен 
для города. Ряд проектов уже 
реализован, просматриваются ли 
перспективы на будущее?

– Ишим вошёл в пятёрку об-
ластных территорий по реализации 
инвестпроектов. Считаю, мы идём 
в верном направлении, делая ставку 
на своих предпринимателей. Одна 
из задач в настоящее время – как 
можно быстрее пустить в эксплуа-
тацию кирпичный завод, поскольку 
в связи с ростом валютных курсов 

дорожает и импортное оборудова-
ние. Пять машин с итальянским 
оборудованием уже поступили на 
территорию будущего завода. На 
встрече с инвесторами мы обсуди-
ли, какие ещё интересные и пер-
спективные проекты нужны городу. 
Не секрет, что 2015-й год ожидается 
сложным в финансовом плане, уже 
сейчас предприниматели испыты-
вают трудности с оформлением 
банковских кредитов. Но инвесто-
ры не собираются замораживать 
реализуемые проекты, не опускают 
рук, и это радует.

– Признание Ишима самым 
благоустроенным городом России  

в 2013 году стало ещё одним ра-
достным событием в преддверии 
Нового года. Расскажите, как мы 
этого добились?

– Работа в этом направлении про-
водилась в течение многих лет. Боль-
шую поддержку в благоустройстве 
Ишима всегда оказывал губернатор 
Тюменской области. Считаю, это 
наша общая заслуга:  муниципалите-
та, городских служб и всех жителей, 
которые стремятся сделать город 
лучше, чище и уютнее. Давайте и в 
следующем году продолжать любить 
наш город и заботиться о нём.

Марина СЕРГЕЕВА.
Фото Василия БАРАНОВА.

 О РАЗНОМ
Городской совет вете-

ранов провёл последнее в 
уходящем году заседание.

Активистов первичных вете-
ранских организаций в концерт-
ном зале им. 30-летия ВЛКСМ 
приветствовали главные лица 
города. Фёдор Шишкин, по-
благодарив ветеранов за боль-
шой вклад в победу Ишима на 
Всероссийском конкурсе на 
самое благоустроенное город-
ское поселение России, вручил 
председателю совета Николаю 
Дмитриевичу Долгушину ко-
пию свидетельства, подтверж-
дающего итоги конкурса. Без-
условно, в общественной орга-
низации этот документ займёт 
одно из достойных мест среди 
наград. Поделился глава города 
и другой приятной новостью: 
по реализации инвестпроектов 
в 2014 году Ишим вышел на 
четвёртое место в регионе. В 
заключение Фёдор Шишкин 
пожелал присутствующим здо-
ровья, долголетия и выразил 
надежду на совместную плодот-
ворную работу в будущем году.

Поздравил с наступающими 
праздниками активистов вете-
ранской организации и предсе-
датель думы Алексей Ипатенко. 
Он отметил, что в сотрудни-
честве с общественностью, с 
советом ветеранов руководству 
города легче выстраивать свою 
деятельность и направлять её на 
благо  жителей. Алексей Влади-
мирович рассказал об ещё одной 
победе 2014 года: в рейтинге 
глав Тюменской области Фёдор 
Шишкин занял второе место. 

Официальная часть заседания 
завершилась концертом. Перед 
ветеранами выступили артисты 
городского культурного центра 
и хор клуба «Ветеран».

Елена ТЮМЕНЦЕВА.

В  областной больнице                            
№ 4 старшеклассникам 
рассказали о профессиях 
врача, медсестры и аку-
шера. 

– Наша работа требует  каж-
додневного труда, – отметил 
зам. главврача Владимир Нусс. 
– Мало поступить в вуз, важно 
иметь внутреннее желание стать 
врачом. 

О качествах характера, кото-
рыми должен обладать хирург, 
школьникам рассказала заслу-
женный врач РФ Валентина 
Барнёва: «Если вы готовы помо-
гать людям, обладаете крепким 
психическим и физическим 
здоровьем, если способны со-
переживать, можете выбирать 
медицину. Я ни разу не пожа-
лела о своём выборе. Желаю и 
вам не ошибиться». 

Молодой уролог Олег Кири-
лов рассказал ребятам о возмож-
ностях ишимской медицины, об 
оснащении, о создании условий 
для работы молодых специ-
алистов. 

Неменьшая ответственность 
за здоровье пациентов лежит и 
на плечах среднего медперсона-
ла. Главная медсестра Татьяна 
Зубарева и старшая акушерка 
перинатального центра Алёна 
Клюева пожелали школьникам 
подойти к выбору профессии со 
всей ответственностью и найти 
своё место в жизни. 

Следующая встреча с выпуск-
никами 2015 года, решившими 
поступать в медицинские вузы и  
и  колледжи, состоится в марте.

Марина СЕРГЕЕВА.
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Какими событиями запомнил-
ся этот год?

– Одним из значимых событий 
политической жизни для области 
и для района в этом году стали 
выборы губернатора. Мы впервые 
после девятилетнего перерыва 
избирали главу региона. Очень 
активное участие в голосовании 
приняли наши земляки: по явке и 
по количеству голосов за действу-
ющего губернатора мы в лидерах 
среди районов юга области. Это 
говорит о том, что у нас много 
неравнодушных людей, и что в 
целом они позитивно оценивают 
работу руководства региона. А ещё 
это большой кредит доверия, в том 
числе и местным властям.

Ещё одно знаковое событие – 
70-летие области. Мы провели 
очень много разноплановых меро-
приятий, посвящённых этой дате, 
и постарались отметить всех, кто 
принимал участие в становлении 
региона и кто сейчас вносит весо-
мый вклад в его развитие.

– В экономическом плане год 
был успешным?

– Основная отрасль экономики 
Ишимского района – сельскохо-
зяйственное производство. Для 
аграриев 2014-й стал годом испы-
таний. Капризы погоды негативно 
сказались на растениеводстве. 
Из-за затяжной холодной весны, 
дождливого лета зерно не успело 
вызреть в положенные сроки, а 
ранние морозы привели к тому, что 
большую часть полей пришлось 
убирать по снегу. Несмотря на это 
наши крестьяне собрали практиче-
ски все зерновые и зернобобовые, 
а площадь у нас самая большая в 
области – 81 тыс. гектаров, и на-
молотили 212 тыс. тонн – наиболь-
ший валовой сбор зерна в регионе. 
Надо сказать, что в последние годы 
хозяйства хорошо поработали над 
модернизацией производства: с 
помощью областного бюджета или 
за счёт субсидирования многие об-
новили машинно-тракторный парк, 
зерносушильное хозяйство. Это и 
позволило им даже в нынешних 
погодных условиях получить в 
среднем 26 центнеров с гектара. 
Считаю, это хороший результат.

Неплохо поработали и животно-
воды. Лидером в этом направлении 
у нас является Агрофирма «Колос». 
Там целенаправленно занимаются 
развитием животноводства. Се-
годня на фермах у них содержится 
600 дойных коров симменталь-
ской породы. В планах на 2015 
год – значительное увеличение 
поголовья и строительство двух 
роботизированных коровников. В 
ФГУП «Ишимское» 800 голов КРС, 
но, к сожалению, по производству 
молока хозяйство пока не может 
выйти на достойный уровень, 
хотя кормовая база там отличная. 
Возможно, где-то не получается 
с людьми, есть просчёты специ-
алистов – разбираемся, стараемся 
помогать. Думаю, что всё-таки мы 
добьёмся, чтобы и в этом хозяйстве 
получали хорошие удои. 

– Как исполнялся бюджет 2014 
года?

– Бюджет-2014 был, в принципе,  
неплохой. Всё, что изначально 
было запланировано, в полной 
мере исполнено. Все объекты, ко-
торые мы планировали, отремонти-
рованы. Около шести километров 
внутрипоселковых дорог, проще 
говоря – улиц, заасфальтировано. 
Идёт газификация, но в последние 
годы она несколько сдерживается 
из-за загруженности Ишимской 
ГРС на 130-140 %. Тем не менее 
район практически на 70 % гази-
фицирован. Будем продолжать эту 
работу. Сегодня разработана соот-
ветствующая инвестпрограмма, в 
рамках которой мы начали гази-
фицировать пос. Плодопитомник. 
Ранее мы выделяли там участки 
под индивидуальное жилищное 
строительство, около сотни домов 
уже построено, во многих живут 
люди,  до нынешнего года они                                                               
отапливали жильё электричеством. 
Газификация – это хорошее под-
спорье для проживающих там 
семей. 

– Как реализуется в районе 
программа по переселению из 
ветхого и аварийного жилья?

– Жильё, относящееся к данной 
программе, у нас находится в Ка-
расульском поселении. В конце 
мая в Карасуле был сдан 6-квар-
тирный дом – один из четырёх 
старых многоквартирников мы 
расселили. В июне был заложен 
43-квартирный дом, он уже под-
ведён под крышу, на днях в него 
завели тепло, осталось выполнить 
внутреннюю отделку помещений. 
Думаю, в первом квартале жиль-
цы оставшихся аварийных домов 
переедут в новые квартиры. Плюс 
14 квартир получат дети-сироты.

– Появились ли в течение года 
новые производства?

 – Новых не появилось, зато 
открытые ранее наращивают объ-
ёмы. В течение последних трёх 
лет в Агрофирме «Колос», ООО 
«Черемшанское», КФХ Осипова 
и в Плешково открылись цеха по 
переработке зерна на крупу. Они 
небольшие, но объёмы зерна, 
которые они перерабатывают, 
хорошие. Крупа, производимая 
на ишимских заводах, пользуется 
спросом в сетях. Постепенно они 
наращивают объёмы, увеличива-
ют ассортимент продукции. Так, 
например, «Колос» производит 
пять видов круп. Остальные три 
крупозавода начинали с перера-
ботки овса. Сегодня черемшанцы 
производят пшеничную и ячневую 
крупы, поставили экструдер, чтобы 
отходы от переработки зерна на 
крупу гранулировать и продавать 
как кормовые добавки и корма для 
животноводства. Осипов начинает 
расширять производство. 

Сейчас идут разговоры о воз-
рождении «АТОНиК». Считаю, 
нужное для района предприятие. 
И прежде всего для личных под-
собных хозяйств: у людей появится 
возможность сдавать туда мясо. К 

тому же колбасы и другая продук-
ция данного завода пользовалась 
большим спросом на нашем вну-
треннем рынке, и будет хорошо, 
если собственники возобновят это 
производство. 

Неплохо работает сельскохозяй-
ственный кооператив «Гарант». 
Пельмени, кондитерские изделия 
и хлеб с удовольствием покупают 
как в сёлах, так и в городе.

Что касается крупных произ-
водств, то мы надеемся, что к 2016 
году племзавод «Юбилейный», не-
взирая на все экономические труд-
ности в стране, запустит завод по 
производству лизина. Проект очень 
важен для всех нас. Это и вопросы 
импортозамещения, и создание                                                                
190 рабочих мест, и доходы в мест-
ный бюджет. 

– В начале года много говори-
лось о Новолоктинском сырза-
воде...

– Начиная с конца 2013 года 
мы ведём диалог с ОАО «Золотые 
луга» о сохранении этого произ-
водства. Собственник считает, что 
производство сыра не рентабельно. 
Мы, как потребители, уверены, что 
это не так. Наш сыр натуральный, 
сделанный по традиционным 
рецептурам, без искусственных 
добавок, на него хороший спрос на 
местных рынках. Сейчас на заводе 
делают по 4-5 варок в день. Воз-
можно, вскоре у завода появятся 
конкуренты. С несколькими пред-
принимателями мы рассматривали 
проект по возведению на террито-
рии района блочного сырзавода. 
Мы присмотрели уже земельный 
участок, подходящий для этого по 
техническим параметрам, рядом 
все коммуникации. Надеюсь, нам 
удастся реализовать этот проект. 

– Сергей Борисович, как обсто-
ят дела с реализацией инвести-
ционных проектов?

– В Тюменской области создан 
департамент инвестиций, он рабо-
тает над привлечением инвестиций 
на территории всех муниципаль-
ных образований. Мы, со своей 
стороны, готовы предоставлять 
земельные участки, разговаривать 
со всеми инвесторами, создавать 
благоприятную обстановку для 
инвесторов, готовых строить про-
изводственные объекты, развивать 
придорожный сервис. У них есть 
возможность получить так называ-
емый длинный кредит на пять лет 
под семь процентов годовых – ни 
один банк не может предложить 
такие условия.

– Какие из проектов наиболее 
приемлемы, на ваш взгляд, для 
нашей территории?

Нам очень нужны пусть даже 
небольшие цеха по переработке 
сельхозпродукции. Сегодня есть 
возможность приобрести модуль-
ные цеха по глубокой переработке 
картофеля на чипсы, крахмал и так 
далее. У многих селян есть при-
усадебные участки, и, если будет 
выгодно выращивать овощи, их 
сбыт будет гарантирован, думаю, 
люди непременно воспользуются 

такой возможностью увеличить 
семейный бюджет. 

Сегодняшняя экономическая си-
туация заставляет всех задуматься 
о повышении доходов, о том, как 
мобилизовать внутренние ресурсы. 
И губернатор, и президент в своих 
посланиях сделали упор на то, что 
нужно заниматься экономикой, 
производством продукции с це-
лью импортозамещения. Понятно, 
что бананы нам не вырастить, но 
картофель-то, свёкла, морковь и 
другие овощи у нас хорошо растут. 
Главное – не продавать их сырьём, 
а предлагать на рынок уже в пере-
работанном виде. Считаю, самое 
время нашим предпринимателям 
задуматься об организации таких 
производств. Тем более что у нас в 
регионе – один из самых благопри-
ятных в стране инвестиционный 
климат: частичное субсидирова-
ние, помощь в приобретении обо-
рудования, льготные кредиты. 

– Сергей Борисович, расскажи-
те о взаимодействии власти с 
населением. 

– Ежегодно, начиная с февраля, 
во всех поселениях у нас проводят-
ся сходы граждан, на которых мы 
обсуждаем все волнующие селян 
вопросы. Во встречах участвуют 
как специалисты администрации, 
так и представители различных 
ведомств. Помимо этого, еже-
недельно по средам я провожу 
личные приёмы, но, если решение 
вопроса не терпит отлагательств, 
можно прийти и в другие дни: и я, и 
мои заместители, другие сотрудни-
ки администрации всегда открыты 
для общения. Недавно мы провели 
общерайонное родительское собра-
ние. Это тоже эффективная форма 
работы с населением. Во время 
посевных-уборочных мы часто 
бываем в хозяйствах, на полях, 
беседуем с рабочими, общаемся с 

О том, каким уходящий год стал для Ишимского района,
мы побеседовали с главой муниципального образования Сергеем Вотяковым.

механизаторами, знаем о всех их 
проблемах, стараемся возникаю-
щие вопросы оперативно решать. 

– На уровне правительства об-
ласти часто говорят о нехватке 
кадров. Актуальна ли эта тема 
для ишимских предприятий?

– К сожалению, да. В результате 
реформ образования в сельских 
школах перестали проводить про-
изводственные занятия. И совер-
ненно напрасно. Что получилось 
в итоге? У нас море никем не 
востребованных юристов, эконо-
мистов, бухгалтеров и так далее, а 
работать на селе, по большому счё-
ту, и некому. В хозяйствах острая 
нехватка агрономов, зоотехников, 
инженеров, нужны грамотные 
маханизаторы. Будущим выпуск-
никам школ советую хорошенько 
задуматься над выбором профес-
сии и внимательно изучить список 
востребованных специальностей.

– Основные успехи района в 
2014 году?

– В отрасли сельского хозяйства 
по области в этом году мы заняли 
третье место. Это наше общее 
достижение. В спорте – первое 
общекомандное место в Губерн-
ских играх. Порадовала и культура: 
наши артисты успешно выступали 
на местных сценах и становились 
лауреатами областных фестивалей 
и конкурсов.

– Чего ждёте от 2015 года?
– Прежде всего, стабильности. 

Чтобы не было скачков, каких-то 
катаклизмов. Надеюсь, что обста-
новка в стране и области всё же 
улучшится. Как говорят, мы, рос-
сияне, такие: медленно запрягаем, 
но быстро ездим. Хочется наде-
яться, что мы наконец соберёмся 
с мыслями, «запряжём и поедем».

Татьяна ТИХОНОВА.
Фото Василия БАРАНОВА. 

Сергей Вотяков:

Ишимскому району нужны
новые производства
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За десять месяцев 2014 года 
комиссия по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав 
при администрации Ишимского 
района провела 27 заседаний, 
на которых было рассмотрено                          
55 плановых вопросов. 

Самое главное, конечно, для 
комиссии – отследить, как струк-
туры ведомств профилактики ве-
дут работу по предупреждению 
правонарушений в подростковой 
среде и соблюдению прав несовер-
шеннолетних. «В состав комиссии 
по делам несовершеннолетних 
входит 19 специалистов различных 
ведомств. В текущем году особое 
внимание на заседаниях мы удели-
ли образовательным учреждениям. 
Заслушано большое количество 
руководителей школ, по каждому 
докладу приняты решения и даны 
рекомендации, – отметила пред-

Берегите детей!
Уважаемые родители, 

законные представители детей, 
граждане Тюменской области!

Приближаются дни встречи Нового года, ново-
годние каникулы детей – замечательное время, 
когда собирается вся семья и можно провести дни 
отдыха вместе. Но, к сожалению, это и дни, когда 
возрастают риски опасностей для детей, при этом 
они обусловлены беспечностью взрослых.

 Искренне хочется пожелать, чтобы вы не теряли 
бдительности в новогодние праздники и сохраняли трезвость ума по 
отношению к своим детям. Не оставляйте детей без вашего присмотра, 
особенно дошкольного и младшего школьного возраста. Ребёнок в 
силу своих возрастных особенностей не способен правильно оценить 
возможные риски возникновения опасностей, справиться с ними без 
помощи взрослых.  Вы должны знать, где и с кем находится ваш ре-
бёнок, безопасное ли это место, хорошо ли вы знаете человека, под 
присмотром которого оставляете своего малыша. 

Очень важно соблюдать правила пожарной безопасности. Не до-
пускайте фактов возможного доступа детей к спичкам, другим источ-
никам пожарной опасности, будьте рядом с детьми! Поверьте: жизнь 
и здоровье детей во многом зависят от нас самих, и поздно, когда 
осознание своей беспечности приходит с бедой.

Соблюдайте правила дорожного движения, не садитесь за руль в 
состоянии опьянения, при перевозке ребёнка пользуйтесь удержива-
ющими устройствами, проверьте, пристёгнут ли ваш ребёнок. 

Несколько дней отделяют нас от Нового года, и я искренне поздрав-
ляю вас всех с этим прекрасным семейным праздником!

Мне очень хочется  пожелать, чтобы в новом году беда не коснулась 
вас, ваших детей, но для этого всем нам нужно постараться! Будьте 
здоровы и счастливы в новом году! Берегите детей! 

Уполномоченный по правам ребёнка в Тюменской области
Галина  КАЛЮЖНАЯ.

Уважаемые родители! 
Вооружите своих детей знаниями по обе-

спечению личной безопасности. Это поможет 
избежать экстремальных ситуаций. 

Новогодние каникулы мальчишки и девчонки 
проводят по-разному: кто-то остаётся дома, кто-то 
уезжает с родителями на отдых, кто-то – в оздоро-
вительные лагеря, кто-то – к бабушке в деревню. Но 
несомненным остаётся одно: отдых детей должен 
быть безопасным.

Безопасным поведение детей должно быть везде: в школе, дома, во 
дворе, на дороге и прилегающей к ней территории, на объектах же-
лезнодорожного транспорта. От того, насколько ваши дети знакомы с 
правилами личной безопасности, зависят их жизнь и здоровье. А кто 
как не родители несут ответственность за воспитание, содержание и 
обучение своих малолетних и несовершеннолетних детей?! Задумай-
тесь, как часто именно вы разговариваете со своим ребёнком? А ведь 
он нуждается именно в вашем участии, понимании, заботе. Ребёнок 
учится жизни на примере родителей. Каникулы – прекрасная воз-
можность компенсировать ребёнку нехватку такого общения с вами: 
постарайтесь ею воспользоваться!

В городе Ишиме создана и работает служба «Доверие», за консуль-
тацией и помощью вы всегда можете обратиться по контактным теле-
фонам (возможно анонимно): 02 – дежурная часть МО МВД России 
«Ишимский», 2-18-46 – комиссия по делам несовершеннолетних и 
защите их прав при администрации города Ишима, 7-27-20, 7-35-64 – 
отдел по делам несовершеннолетних МО МВД России «Ишимский»; 
2-17-87, 2-17-09 – телефон «Доверие», 7-43-91 – служба экстренного 
реагирования центра «Забота», 5-04-85 – горячая линия Наркоконтроля, 
круглосуточный бесплатный телефон «Доверие»:  8-800-200-01-22.

Ответственный секретарь
комиссии по делам несовершеннолетних

и защите их прав при администрации города Ишима
Лилия ПРОКОПЬЕВА.

седатель КДН, замглавы района по 
социальным вопросам Людмила 
Боровикова. – Помимо этого, нами 
рассмотрено 150 администра-
тивных протоколов, 122 из них 
касаются родителей, которые не 
выполняют своих обязанностей 
по воспитанию детей. На учёте в 
банке данных на сегодня состоит 
43 ребёнка. С 16 по 19 декабря мы 
проводили операцию «Семья», на-
правленную на выявление семей, 
находящихся в социально опасном 
положении, – возможно, указанная 
выше цифра и изменится». 

По словам Людмилы Васильев-
ны, в районе хорошо налажена 
работа с неблагополучными семья-
ми, в ней участвуют все ведомства 
профилактики. Если выясняется, 
что у родителей есть проблемы с 
алкоголем, их сначала пролечивают 
от зависимости, затем помогают 

У Котовых мы побывали со спе-
циалистами «Центра развития» 
и председателем ТОСа во время 
акции «Счастливая семья», которая 
проводилась в начале декабря. 

– Котовы – семья, на которую 
нужно равняться, – говорит предсе-
датель ТОСа «Заимский» Надежда 
Носкова. – У них всегда чисто и 
уютно в доме, ребятишки опрятно 
одеты, учатся хорошо, знают, что 
такое взаимопомощь. От них ни-
когда не услышишь плохого слова. 
А ещё это очень дружная семья, и 
я горжусь, что они живут именно в 
нашем ТОСе.

В семье Котовых двадцать чело-
век: Галина Геннадьевна и Николай 
Александрович, старшая дочь Ирина 
Волегова и её муж Михаил, Евгения 
Глухарева и её супруг Николай, до-
чери Мария и Елизавета, сыновья 
Сергей, Андрей и Павел и внучата-
погодки (все дети Евгении): Мари-
на, Юра, Рома, Дима, Лёня, Маша, 
Миша, Ксюша и Вася. Старшей до-
чери Котовых Ирине 32, младшему 
сыну Паше 7, он первоклассник. 
Старшей внучке Марине 9, а млад-
шему Васеньке – 3 месяца.

– Мы привыкли жить в большой 
семье, и я всегда комфортно чув-
ствовала себя с братьями и сёстра-
ми. Старшие нянчили меня, когда 
я была маленькой, а я заботилась о 
младших. Вместе готовили уроки, 
читали, рисовали, играли. Теперь 
вот помогаем Жене с племянника-

Секрет счастья
В просторной квартире семьи Котовых всегда тепло, шумно и пахнет пирогами. У 

Галины Геннадьевны и Николая Александровича семеро детей и уже девять внуков. 

ми, – улыбается 21-летняя Мария 
Котова, показывая семейные фото-
графии. – Раньше жили все вместе в 
доме по улице Луначарского, было 
тесновато, но никто не ссорился: в 
нашей семье все проблемы реша-
ются сообща. Даже мама с папой. 
Вместе они уже почти 35 лет, но мы 
ни разу не слышали, чтобы между 
ними были разногласия. Настоль-
ко они любят и друг друга, и нас. 
…А потом нам дали эту квартиру, 
Ирина с мужем теперь живёт от-
дельно, Женя с Николаем и детьми 
тоже – у них большой дом. Но мы 
очень часто собираемся вместе, да 
и племянники почти каждый день 
бывают у нас, а к ним ещё приходят 
друзья-подружки. Двери тут почти 
никогда не закрываются. 

Сама Мария учится на 4 курсе 
иняза ишимского филиала ТюмГУ, 
– планирует работать учителем в 
школе. Её сестра Евгения по про-
фессии повар-кондитер, Ирина 
окончила строительную академию, 
к тому же прекрасно шьёт. Их мама 
Галина Геннадьевна по специаль-
ности фельдшер, папа Николай 
Александрович – водитель, работал 
в автоколонне-1319, сейчас трудит-
ся в сельхозтехникуме.

– С мужем я познакомилась 
через свою подругу – его сестру, с 
которой мы сидели за одной пар-
той в медучилище. Свадьба была                            
16 августа 1980 года, спустя 20 лет в 
тот же день зарегистрировала брак 

и моя дочь Женя. Теперь каждый 
год в этот день мы собираемся 
всей семьёй и выезжаем на при-
роду, в бор: устраиваем пикник, 
катаемся на лодочке, играем в мяч, 
гуляем, – рассказывает Галина 
Геннадьевна. – Мы с мужем тоже 
из больших семей: у моей мамы 
было три дочери, родители Нико-
лая воспитывали сразу пятерых. 
Теперь главное богатство наших 
мам – внуки и правнуки. 

По словам Галины Геннадьевны, 
она и сегодня влюблена в мужа, как 
35 лет назад, а он – в неё. Всегда 
и всё они делают вместе, а дети 
берут с них пример. Любовь и со-
гласие Котовы называют секретом 
семейного счастья. Здесь уверены, 
что если Бог даёт детей, то поможет 
и вырастить их. «Трудно бывает с 
одним малышом, а когда их мно-
го, то найдётся кому приготовить 
обед, убрать в квартире, объяснить 
младшим задачки и упражнения 
из школьных учебников. При этом 
мы никогда не заставляем что-то 
делать, они сами помогают папе и 
маме», – поясняет Галина Котова.

Новый год, Рождество и Пасха у 
Котовых – главные семейные празд-
ники. 31 декабря они, как всегда, 
вместе украсят квартиру и соберутся 
за общим столом. Котовы верят, что 
наступающий 2015 год принесёт им 
много счастливых моментов.

Юлия КРОО.
Фото из архива Котовых.

трудоустроиться. Не остаются без 
внимания специалистов и дети. 

Несколько лет назад в районе 
была создана межведомственная 
мобильная бригада по линии КДН. 
Психологи, социальные педагоги, 
сотрудники полиции, подразделе-
ния по делам несовершеннолетних 
и члены КДН, входящие в её состав, 
регулярно проводят в сельских 
школах комплексную работу как 
с несовершеннолетними, так и с 
их родителями. «Таким образом 
мы формируем законопослушное 
поведение, оперативно отвечаем 
на возникающие вопросы, расска-
зываем, что можно, а что нельзя 
делать. Это большая, кропотливая, 
индивидуальная работа, но если 
речь идёт о подростке и его семье 
– это наиболее верный подход, 
– уверена Людмила Боровикова.  
– Когда мы только создали такую 

бригаду 6-7 лет назад, у нас было по 
80-85 совершённых подростками 
преступлений в год. В этом году 
12 – колоссальная разница. И всё 
же это не повод успокоиться. Мы 
продолжаем работу, потому что 
формирование законопослушного 
поведения подростка – одна из са-
мых главных для нас задач».

Татьяна ТИХОНОВА.
***

КДН при администрации горо-
да Ишима в 2014 году проведена 
межведомственная комплексная 
профилактическая операция 
«Безопасное детство».

За 12 месяцев 2014 года в ходе 
данной операции было проведено 
257 профилактических мероприя-
тий для детей, охват – 7 877. Для ро-
дителей прошло 112 мероприятий, 
охват – 2 311 человек. Посещено 
112 семей, проведены профилак-

тические беседы как с несовершен-
нолетними, состоящими на разных 
видах учёта, попавшими в трудную 
жизненную ситуацию, так и с их 
родителями. Распространено печат-
ной профилактической продукции 
7 100 экземпляров.

Активное участие в профилак-
тической работе с несовершенно-
летними и родителями принимали 
школы, политехнический и сельско-
хозяйственный техникумы, детская 
городская поликлиника, Госавтоин-
спекция, линейный отдел полиции 
на станции Ишим, отдел по делам 
несовершеннолетних МО МВД 
России «Ишимский», центр здоровья 
для взрослых областной больницы 
№ 4, члены КДН, центры «Забота» 
и «Согласие», «Центр развития», 
«Молодая гвардия», отряд «Профи» 
центра профилактики наркомании.

Юлия КРОО.

 ПРОФИЛАКТИКА
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Декабрь 1944-го, четвёртая военная зима. В местной прессе публикуются призывы достойно 
подготовиться к посевной и продолжать помогать Красной Армии, продвигающейся по всем фронтам.

 ИШИМСКИЙ КРАЙ: 70 ЛЕТ НАЗАД

Декабрь 1944-го: 
военная зима в колхозах и городе 

В фонд 
Красной Армии

«Чем больше хлеба и других про-
дуктов сдадим государству – тем 
ближе будет победа Красной Ар-
мии», – так в № 139 (5092) газеты 
«Серп и молот» от 1 декабря 1944 
года призывали ишимцев к увели-
чению норм хлебосдачи. Впрочем, 
многие городские и сельские пред-
приятия и организации того вре-
мени сами проявляли инициативу. 
И горожане, и колхозники нередко 
сдавали хлеб и другую провизию 
из личных запасов. 

В том же номере в одной из за-
меток рассказывается о том, как                                                                      
«в колхозе «Новый строй» со-
стоялось совещание с участием 
широкого колхозного актива. 
«Совещание единодушно решило 
принять активное участие в соз-
дании фонда Красной Армии и 
отчислить в этот фонд из личных 
запасов хлеб, картофель и овощи. 
Тут же была организована под-
писка. Первым подписался член 
правления колхоза тов. Егоров. 
Он решил сдать из личных запасов                                       
2 центнера картофеля и 20 кило-
граммов капусты. Председатель 
колхоза тов. Солдатов сдаёт в 
фонд Красной Армии 2 центнера 
картофеля, член правления тов. Ро-
машёва 1 центнер картофеля и 20 
килограммов капусты. Всего в этот 
день было подписано 11 центнеров 
картофеля и овощей». В первом же 
декабрьском номере можно про-
честь и материал «Больше хлеба 
– ближе победа» о сдаче хлеба в 
фонд Красной Армии работниками 
ишимской МТС. 

Очень часто стараются внести 
свой вклад в общее дело и те 
ишимцы, чьи родственники на-
ходятся на полях сражений или 
погибли в бою. В № 141 (5094) от 
6 декабря опубликован небольшой 
материал «Сдают хлеб и картофель 
из личных запасов». «Колхозники 
сельхозартели «Крестьянин» Си-
биряковского сельсовета вносят 
в фонд Красной Армии из своих 
личных запасов 50 пудов хлеба и 
300 пудов картофеля. 70-летний 
колхозник этого колхоза Иван 
Арсентьевич Коваленко, сын кото-
рого погиб на фронте, внёс в фонд 
Красной Армии 9 пудов картофеля. 
«Пусть и мой скромный вклад 
пойдёт в дело борьбы с проклятым 
немецким зверем», – заявил Иван 
Арсентьевич».

Зимние заботы
Несмотря на то что на календаре 

ещё только декабрь, аграрии гото-
вятся к посевной. Так, например, 
в Ишимской МТС активно идёт 
ремонт тракторов и прочей сельхоз-
техники. Об этом рассказывается в 
№№ 139, 144 и 149 местной газеты. 
В частности, в № 139, в материале 
«Передовики соревнования на ре-
монте тракторов» говорится о том, 
что «воодушевившись докладом 
тов. Сталина, ишимские трактори-
сты борются за темпы и качество 
ремонта, развёрнуто соцсоревно-
вание». По словам автора статьи, 
бригада секретаря комсомольской 

организации Ишимской МТС тов. 
Шэдэ перевыполняет нормы на 
300 %. Особенно отличился и 
«находящийся в данной бригаде 
тракторист-комсомолец Михаил 
Гультяев, который систематически 
перевыполняет нормы выработки 
на арматурной работе». 

Следят в колхозах и за состоя-
нием животных, которые при ве-
сеннем севе будут использоваться                    
«в  каче стве  живого  тягла» .                                                                              
В № 149 (5102) от 24 декабря опу-
бликована заметка «Хозяйская за-
бота», в которой безвестный автор 
напоминает, что «успех весенних 
полевых работ в 1945 году, как и 
раньше, будет решать конь». Далее 
рассказывается, что, например,                     
«в колхозе «Стахановец», где пред-
седателем тов. Казеко, все лошади 
имеют среднюю упитанность и 
хорошие условия содержания. 
…Большое внимание правление 
колхоза уделяет кормовой базе». 
Аналогично обстоит ситуация 
и в колхозе «20 лет РККА». А в                                                                      
№ 150 (5103) от 27 декабря под-
робно рассказывается о «зимовке 
скота в Карасульском совхозе» 
– утеплении стаек, уходе за ко-
ровами и лошадьми, подготовке 
кормов, обеспечении скота водой.

Бить врага 
стахановской 

работой
Такой заголовок можно найти в 

№ 149 (5102) от 24 декабря. Неиз-
вестный автор пишет, как «артель 
«Бытовик», идя навстречу насту-
пающему Новому году, борется за 
повышение производительности 
труда».  В частности, на 125 % вы-
полнена ноябрьская программа в 
мыловаренном цехе, где мастером 
тов. Малышева, не хуже работает и 
ремонтная мастерская, где мастер 
тов. Фадеев успешно передаёт 
свой опыт ученикам. «Под его 
руководством ученик Толкачёв в 
совершенстве овладел техникой, 
научился хорошо ремонтировать 
пишущие машинки, велосипеды, 
исправлять примусы». Эта ма-
стерская перевыполняет план на 
140 %. «Хорошо идёт работа и в 
кукольном цехе, где мастером тов. 
Шевнина. Здесь производственные 
задания по кукольным изделиям 
выполняются на 170 %. Сейчас в 
этом цехе готовятся новогодние 
ёлочные украшения. Так стаханов-
ским трудом рабочий коллектив 

артели помогает Красной Армии 
громить ненавистного врага». 

Активно включились в соцсо-
ревнования и предприятия пи-
щепрома. Об этом можно про-
честь в материале «Соревнование 
маслоделов». «Коллективы Без-
руковского и Макаровского мас-
лозаводов Ишимского района до-
бились значительного повышения 
производственных показателей по 
выпуску готовой продукции и уже 
к 1 декабря с честью выполнили 
годовые производственные про-
граммы. Близок к выполнению 
своей программы и Ново-Локтин-
ский маслозавод», – сообщал ди-
ректор Ишимского раймаслопрома 
Г. Попов.

Не отстают от маслоделов и 
другие  производственники .                                    
В № 145 (5098) от 15 декабря в ста-
тье «Комсомольцы в первых рядах 
в борьбе за план» рассказывается 
о «показательной работе завода, 
где директором тов. Муфтелев». 
Здесь «дают 110-200 % плана» все 
– от кузнецов и молотобойцев до 
участников художественной само-
деятельности. 

Рассказывается в декабрьских 
номерах «Серпа и молота» и об от-
дельных передовиках. «Ни одной 
минуты задержки» (№ 145 (5098) от 
15 декабря) – так озаглавлена статья 
о поездном мастере тов. Ошеко, 
который водит поезд № 927/928 от 
станции Ишим до Вагая и обратно 
«без задержек и мелкого ремонта». 
«За несколько поездок тов. Ошеко 
сэкономил 19,6 кг смазки и зарабо-
тал 67 рублей». 

Вредители 
и расхитители

Однако среди ишимцев есть не 
только ответственные граждане, 
которые «не щадя себя трудятся во 
имя Победы». Находятся и те, кто 
«отлынивает от работы», плохо 
выполняет её или даже «посягает 
на государственную собствен-
ность». Информация о выявлении 
подобных фактов периодически 
появляется на страницах «Серпа 
и молота».

В № 150 (5103) от 27 декабря 
напечатан материал «Брак вместо 
хлеба», критикующий работу 
артели «Пищевик». «…Выпуска-
емый артелью хлеб поступает 
в магазины сырой, с большими 
кусками нерастворившейся соли, 
исковерканными и обожжённы-

ми верхними корками. Нередки 
случаи, когда продавцы, разрезая 
булки, извлекают из них завязки 
от мешков». При этом в самой 
пекарне не хватает инструментов 
и посуды, пекари вынуждены вы-
нимать хлеб из печи практически 
голыми руками. Да и санитар-
ное состояние оставляет желать 
лучшего: «Грязи на пекарне хоть 
отбавляй. Грязь и на полу, и на 
окнах. Формы, куда закладывают 
тесто, часто остаются неочищен-
ными от остатков обгоревших 
кусков хлеба». Изменить по-
ложение дел в пекарне пытался 
заведующий торговым отделом 
горисполкома тов. Пасюков. Но в 
артели по-прежнему «продолжают 
выпекать брак вместо хлеба».

В № 145 (5098) от 15 декабря 
рассказывается о колхозах «20 лет 
РККА», «Политотделец», «Кре-
стьянин», «Молодой комсомолец» 
и «Борьба». Несмотря на то что на 
полях уже два месяца лежит снег, 
здесь по-прежнему не принято мер 
к снегозадержанию, а в отдельных 
хозяйствах только начали вы-                                                                                                 
возить навоз, убрать который 
нужно было ещё по осени. В то же 
время в № 149 (5102) от 24 декабря 
описывается заседание выездной 
сессии народного суда 4 участка 
в селе Шаблыкино. Там двух жен-
щин приговорили к 4 и 5 годам за 
кражу более 3 центнеров семен-
ного овса. Расхитительницы взяты 
под стражу прямо в зале суда.

О разном
Впрочем, писали в декабре               

1944-го не только об успехах в 
промышленности, подготовке кол-
хозов к весеннему севу и «вредите-
лях». Так, в № 144 (5097) от 13 де-
кабря опубликована статья «Вечер 
учащихся в день Конституции», в 
которой директор Карасульской 
средней школы Житкова расска-
зывает, как в её школе прошло 
данное мероприятие (5 декабря в 
СССР отмечался День Сталинской 
Конституции). В № 147 (5100) 
от 20 декабря видим материал 
ТАСС «Четвёртое издание книги 
товарища Сталина о Великой                                                                         
Отечественной войне». В новой 
книге подробно описывались со-
бытия 1941–1944 гг., публиковались 
приказы верховного главнокоман-
дующего. Издание вышло тиражом                      
5 миллионов экземпляров. 

Интересна и статья «День здраво-
охранения в районе» (№ 150 (5103) 

от 27 декабря), в ней описывается, 
какая помощь оказана ишимцами в 
преддверии этого дня, 24 декабря, 
лечебным учреждениям, детдомам 
и самим медицинским работникам. 
Почти во всех сёлах района добро-
вольцы помогали амбулаториям 
и дезокамерам заготовить дрова, 
предприятия города направляли 
в сельские больницы продоволь-
ствие, новую посуду для столовых, 
одежду, валенки. Аналогичным 
образом прошёл в районе и «Де-
кадник помощи школе» (статью с 
таким названием можно найти в                   
№ 151 (5104) от 29 декабря). 

Печатались в газете и матери-
алы познавательного характера.                                 
В № 145 (5098) от 15 декабря ста-
тья В. Шишакова «От чего зависит 
погода» занимает больше, чем 
полполосы. Учёный-метеоролог 
подробно рассказывает, почему не 
сбываются порой народные при-
меты (вроде той, что «если рыжая 
корова идёт впереди стада – к хо-
рошей погоде, а чёрная впереди – к 
дождю») и как влияют на погоду 
солнце и воздух.

По-прежнему много внимания 
уделяется и ситуации на фронтах, 
и международной обстановке. В 
декабре 1944-го идут бои в Гер-
мании, Италии и Югославии, а 
американские бомбардировщики 
совершают новый налёт на Япо-
нию – на этот раз под удар попала 
столица страны Токио. Начались 
и суды над немецко-фашистскими 
палачами, проводившими жесто-
кие казни узников концентраци-
онных лагерей. А в № 150 (5103) 
от 27 декабря можно прочитать 
небольшую заметку «Слухи о 
новом покушении на Гитлера». 
«Агентство «Рейтер» передаёт 
сообщение шведской газеты «Аф-
тенбладет» о том, что в Берлине 
распространились слухи о новом 
покушении на Гитлера. Эти слухи 
основаны на таинственном пожаре 
в замке Плесхейм (Бавария), где, 
как полагают, находилась штаб-
квартира Гитлера и где, как извест-
но, он жил в течение некоторого 
времени. Весь район Плесхейма 
окружён частями СС, и всякая 
связь этого района с внешним 
миром прервана».

Юлия КРОО.
Фото автора.

Автор выражает благодар-
ность за помощь в подготовке 
статьи сотрудникам Государ-
ственного архива в г. Ишиме.
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Собор
q ТЕМАТИЧЕСКАЯ  

СТРАНИЦА
из истории

родного края

Святитель Иоанн Шанхайский: 
духовные связи с Ишимом

С 27 по 29 сентября 2014 года в Никольском кафедральном соборе Ишимской епархии пребывал ковчег с частицей 
мощей святителя Иоанна Шанхайского и Сан-Францисского, нового чудотворца Русского Зарубежья. Кроме того, 
25 сентября его встречали на приходах Ишимской епархии в с. Бердюжье, а 26 сентября – в пос. Голышманово.

Это событие состоялось благо-
даря миссионерской молодёж-
но-просветительской программе 
«Духовная связь», осуществляемой 
Синодальным отделом по делам 
молодёжи РПЦ МП. По словам 
эксперта отдела протоиерея Сергия 
Домнина, проект «Духовная связь» 
носит просветительский и мисси-
онерский характер. Во всех пун-
ктах пребывания ковчега и иконы 
святителя все желающие могли не 
только поклониться святыням, но и 
посетить лекции о житии владыки 
Иоанна. Как отметил благочинный 
Никольского собора протоиерей 
Владимир Ашмарин, «на его па-
мяти не было подобного события 
в Ишиме, которое бы привлекло 
такое множество богомольцев: не-
скончаемым, пусть и небольшим, 
потоком к мощам святого Иоанна 
Шанхайского тянулись жители 
Ишима и Приишимья на протя-
жении всех трёх дней пребывания 
святыни в Ишиме».

При этом в одном из приглаше-
ний было указано, что «величайшая 
святыня ХХ века впервые посетит 
наш город». Это не совсем вер-
но. Духовные связи с владыкой                             
Иоанном Ишим обрёл ещё за двад-
цать лет до этого действительно 
важного события в жизни новой 
Ишимской епархии – тогда, когда 
он стал епархиальным центром в 
иной иерархической структуре. 
Раскроем же эти малоизвестные 
страницы. (О жизни и чудесах 
самого святителя Иоанна можно 
узнать из сборника, составленного 
протоиереем Петром Перекрёсто-
вым: «Владыка Иоанн – святитель 
Русского Зарубежья», издательство 
Сретенского монастыря)

В июне 1994 года определением 
Архиерейского Синода Русской 
Православной Церкви Заграницей 
(РПЦЗ), окормлявшей ту часть эми-
грации, которая не желала призна-
вать власть большевиков не только 
на своей исторической родине, но 
и в вопросах вероисповедания, 
была образована Ишимско-Си-
бирская епархия в границах всей 
азиатской части бывшего СССР 
(приходы на территории Урала, 
Сибири, Средней Азии и Дальнего 
Востока). Возглавил её настоятель 
Ишимского Богоявленского собора 
епископ Евтихий, рукоположенный 
во архиерейский сан 24 июля 1994 
года и участвовавший в торжествах 
прославления святителя. 

Но имя владыки Иоанна тогда 
ещё игумен Евтихий узнал за три 
года до того, приехав по вызову в 
Нью-Йорк в Синод РПЦЗ, члены 
которого «желали познакомиться 
с представителями российского 

духовенства, обратившимися в 
их юрисдикцию. Там я получил 
по телефону из Сан-Франциско 
от отца Петра Перекрёстова при-
глашение…

Встретив, отец Пётр повёз меня в 
собор Пресвятой Богородицы Всех 
скорбящих Радости, где предложил 
помолиться у гробницы какого-то 
архиепископа. 

– Он что, святой?
– Нет, ещё не прославлен Цер-

ковью, но его знает весь право-
славный мир!

– Так и весь?
– Да!
– А я не знаю…
– Неужели в России не знают 

архиепископа Иоанна Шанхайского 
и Сан-Францисского?!

– Ни разу не слыхал…
Я согласился спуститься ко гроб-

нице. И здесь увидел икону на ана-
лое, знакомую с детства, – святите-
ля Иоанна Тобольского. В Ишиме 
в Никольской церкви стояла точно 
такая же литография, и дома у нас 
тоже, только поменьше размером». 

После о. Евтихий узнал, что 
«наш» владыка Иоанн был род-
ственником «их» Иоанна – оба они 
носили в миру фамилию Максимо-
вич, и 30-летний Михаил Макси-
мович был пострижен в монахи с 
именем Иоанн в честь тобольского 
святого.

«По местной традиции мы отслу-
жили краткий молебен святителю 
Иоанну Тобольскому и литию по 
архиепископу Иоанну у его гроба. 
И тут мне пришла дерзкая мысль 
испытать правильность почитания 
нового праведника. У меня много 
дней болел зуб, под которым уже 
образовался флюс, щека начинала 
опухать. «Ну, если правда святой, 
то мне поможет!» – с этой мыслью 
я приложился больной щекой ко 
гробнице святителя…

Потом было много встреч, бесед, 
посещений, церковных служб, уди-
вительных людей и удивительных 
рассказов. Меня просто накрыло 
«волною морскою» впечатлений, и 
крутило, и мяло. И лишь мало-по-
малу почувствовав, что называется, 
землю под ногами, вдруг осознал, 
что зуб-то – не болит! И не болел 
более во всю ту сложнейшую мою 
первую поездку по Америке.

Уже в Нью-Йорке в Синодальном 
нижнем храме преп. Сергия пожи-
лая русская эмигрантка рассказы-
вала мне, показывая на место, где 
это было, историю о прозорливости 
святителя. Услышав, что владыка 
Иоанн прибудет в храм, она по-
спешила увидеть его и попро-
сить за своего отца, омрачённого 
ожесточённым неверием. Однако 
по приезду архиерея разволнова-
лась, засмущалась и спряталась за 
створкой двери. Святитель же, про-
ходя мимо, заглянул туда и, ласково 
улыбаясь, произнёс несколько 
ободрительных слов и добавил: 
«Я помолюсь за твоего папу». И 
невысказанная вслух просьба была 
им действительно исполнена: отец 
женщины вернулся к вере.

Так из рассказов многих очевид-
цев, среди которых были и сиро-
ты, подобранные святителем на 
улицах китайского Шанхая, у меня 
складывался образ удивительного 
святителя, который, кажется, мог 
управлять временем, – так много 
он успевал! Конечно, не управлял 

временем, но очень полно исполь-
зовал его, время, отпущенное Бо-
гом. На фотографиях: босой или в 
сандалиях на босу ногу, лохматый, 
со съехавшим набок омофором; 
на магнитофонных записях: не-
внятный, «гугнивый» голос…                                 
И при этом – столько сделанных 
добрых дел! 

Это говорит о мощной само-
дисциплине и вдохновенной целе-
устремлённости. Если по его жиз-
неописанию составить «Режим дня 
православного архиерея», то, по-
моему, ни один из современников 
не в силах будет его исполнить…»

Вернувшись же на родину, отец 
Евтихий, бывший тогда настоя-
телем Екатерининского храма в                         
с. Шаблыкино Ишимского района, 
с изумлением обнаружил, что здесь, 
в сибирской глубинке, давно уже 
знали и о РПЦЗ, и о владыке Иоан-
не. «…Когда я пришёл причащать 
умирающую старушку бабу Ланю 
(Евлампию), увидел у неё над по-
стелью пожелтевшую от времени 
открытку с видом собора Божией 
Матери Всех скорбящих Радости 
в Сан-Франциско. Оказывается, её 
муж, ушедший на Вторую миро-
вую, попал в Америку, жил среди 
русских православных, лично знал 
святого владыку Иоанна Шанхай-
ского и Сан-Францисского и писал 
ей обо всём этом. Вот и «открой 
Америку» им, деревенским. И у 
первой старосты Шаблыкинской 
церкви Марины Ивановны племян-
ник жил за рубежом. Тоже кое о чём 
мог написать. Недаром советская 
власть так ревниво относилась ко 
всем связям с заграницей».

Почитание «иже во святых» 
владыки Иоанна православными 
верующими по всему Русско-
му Зарубежью, многочисленные 
свидетельства о молитвенной его 
помощи побудили Архиерейский 
Собор РПЦЗ вынести 2 мая 1993 
года постановление о прославлении 
архиепископа Иоанна в святитель-
ском лике. В ночь с 11 на 12 октября 
1993 года состоялось обретение 
нетленных мощей владыки Иоанна, 
а 2 июля 1994 года – сам чин его 
прославления. 

В прославлении участвовал и бу-
дущий епископ Евтихий. Уже после 
кончины в 2000 году архиепископа 
Антония Сан-Францисского и За-
падно-Американского, главного 
вдохновителя прославления свя-
тителя Иоанна, епископу Евтихию 
довелось на квартире почившего 
архиерея разбирать сложенное в 
большой ящик облачение, в ко-
тором хоронили владыку Иоанна 
и в котором были обретены его 
мощи. Ткань (в отличие от мощей 
святителя) значительно истлела и 
позеленела ввиду того, что «медная 
нить (канитель), используемая для 

отделки облачения, вступив в ре-
акцию с маслом (елеем), которым, 
согласно чину погребения, обильно 
полили тело почившего архиерея, 
окислилась и стала источником 
резкого «химического» запаха. Мне 
пришлось уцелевшие фрагменты 
простирывать, прополаскивать… 
Всё это я потом сложил и оставил 
там же, в кабинете архиепископа 
Антония. С собой же взял поясок с 
подрясника. Теперь он находится 
в киоте иконы святителя Иоанна в 
Богоявленском соборе». 

Также в 1994 году епископ Ев-
тихий привёз из Америки частицу 
мощей святителя Иоанна. Она 
находилась в храме на открытом 
доступе. К сожалению, в 2007 году 
эта частица была выкрадена неиз-
вестными.

Пребывающая в бывшем кафе-
дральном соборе Ишимско-Сибир-
ской епархии икона святителя тоже 
имеет свою историю. Она написана 
в 2004 году, к 10-летию прослав-
ления владыки Иоанна, сёстрами 
Свято-Иоанновского женского 
монастыря в Ишиме. 

Начало его восходит к июню 1996 
года, когда в Ишим для обучения 
клироса церковному чтению и 
пению приехала из США только 
принявшая постриг инокиня Мария                                                                                 
(в миру – Мария Дмитриевна Чер-
нявская), потомок русских эми-
грантов первой волны. В течение 
двух-трёх лет вокруг неё сформи-
ровалась женская община жажду-
щих монашеского подвига, и по 
благословению епископа Евтихия 
стал создаваться монастырь, посвя-
щённый святителю Иоанну Шан-
хайскому и Сан-Францисскому. 
Разместился он в реконструиро-
ванном здании бывшего детского 
сада неподалёку от собора. В лесу у                                                                           
дер. Борки был устроен скит.

В 2000 году инокиня Мария 
приняла монашеский постриг с 
именем Александра в честь святой 
новомученицы императрицы Алек-
сандры Феодоровны. Официальное 
же открытие монастыря состоялось 
16 марта 2003 года, в праздник 
Торжества Православия; соглас-
но определению Архиерейского 
Синода РПЦЗ об учреждении в 
Ишиме женского общежительного 
монастыря монахиня Александра в 
этот день была посвящена во игу-
меньи. В сентябре 2003 года был 
заложен небольшой деревянный 
храм в честь Рождества Пресвятой 
Богородицы – первый в Ишиме, 
построенный за послереволюци-
онное время; 17 сентября 2004 года 
состоялось его малое освящение. 
Иконы для него писали сёстры под 
руководством опытной художницы 
монахини Иоанны. В 2004-2006 го-
дах в монастыре проживало около 
20 человек.

Поворотным пунктом в жизни 
насельниц стало неприятие игуме-
ньей процесса объединения РПЦЗ 
и Московской Патриархии РПЦ, 
которое свершилось 17 мая 2007 
года. Осенью 2006 года игуменья 
Александра и все сёстры, не желав-
шие канонического общения с МП, 
перешли под омофор единомыслен-
ного с ними епископа Одесского и 
Таврического Агафангела (Паш-
ковского) и выехали на Украину, 
вывезя с собой всё имущество,                      
в т.ч. храмовую утварь и иконы. 

Такова история монастыря на 
ишимской земле. За эти двадцать 
лет он, конечно, оставил след в ду-
ховной жизни Ишима. О нём снято 
несколько телефильмов, а труды 
монахини Иоанны и её учениц ста-
ли ещё одной страницей в истории 
самобытной ишимской иконописи.

Имя святителя Иоанна для об-
щины было взято, конечно, не слу-
чайно. Владыка был одним из ду-
ховных учителей настоятельницы 
монастыря в её детстве и юности, 
проведённых в Ново-Дивеевском 
женском монастыре в США, где 
жила юная Мария со своей мате-
рью. Поучительные воспоминания 
об общении со святителем уже 
подробно описаны в книге игуме-
ньи Александры «Ново-Дивеево в 
моей жизни», и изложить их здесь 
даже вкратце не представляется 
возможным. 

Стоит лишь отметить, что име-
нем святителя Иоанна община, а 
затем и монастырь, были названы 
по благословению епископа Евти-
хия, который, как мы видели выше, 
уже имел к тому времени личный 
опыт почитания молитвенника и 
чудотворца Русского Зарубежья. 
«Во всех трудных случаях жизни 
нашей общины я обращалась к 
владыке Иоанну. Можно сказать, 
что я с детства знала, что рано или 
поздно буду монахиней, меня к 
этому готовил владыка Иоанн, но 
я хотела подвизаться или в Иеру-
салиме, или в Леснинской обители 
во Франции. В Сибири я не хотела 
оставаться навсегда, но, когда стало 
понятно, что свой монашеский путь 
я буду совершать здесь, – я поняла, 
что и это произошло по молитвам 
владыки Иоанна, ведь недалеко 
от Ишима, в Тобольске, покоятся 
мощи его родственника святителя 
митрополита Иоанна, который 
является духовным покровителем 
Сибири». 

Конечно, с «эмиграцией» мо-
настыря и кражей мощей из со-
бора почитание владыки Иоанна 
в Ишиме отнюдь не прекратилось. 
Ежегодно в день памяти святителя в 
Богоявленском соборе совершается 
Божественная литургия. 

Житие святителя Иоанна Шан-
хайского и Сан-Францисского 
являет собой уникальный пример 
воистину «вселенского Правосла-
вия», свидетельствующего о том, 
что свет истины Христовой может 
воссиять каждому. Как пишет епи-
скоп Евтихий: «Когда я мысленно 
вникаю в необыкновенную жизнь 
святителя Иоанна, хочется только 
молиться, а не словами описывать 
неописуемое и недостижимое».

Геннадий КРАМОР. 
Фото автора.

На снимке: встреча мощей 
святителя Иоанна в Никольском 
соборе 27 сентября 2014 г.
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ Г. ИШИМА
15 декабря 2014 г.                                                                                                                № 1778

О внесении изменений в постановление администрации города Ишима 
от 29.12.2012 № 2265 «Об определении видов обязательных работ 

и объектов, на которых отбываются наказания в виде обязательных и 
исправительных работ в городе Ишиме» (в редакции постановлений 

администрации города Ишима от 04.02.2013 № 108, 
от 04.03.2013 № 210, от 01.04.2013 № 351, от 22.04.2013 № 453, 

от 10.06.2013 № 685, от 12.08.2013 № 964, от 14.10.2013 № 1257, от 
16.12.2013 № 1518, от 30.12.2013 № 1618, от 20.01.2014 № 59, от 

03.02.2014 № 119, от 11.04.2014 № 321, от 07.04.2014 № 437, 
от 09.06.2014 № 748, от 20.10.2014 № 1461)

На основании ст. 25, 39 Уголовно-исполнительного кодекса Российской Федерации, ст. 
49, 50 Уголовного кодекса Российской Федерации, ст. 32.13 Кодекса Российской Федерации 
об административных правонарушениях, в целях определения видов работ, объектов и мест 
отбывания осужденными наказания в виде обязательных и исправительных работ:

1. В постановление  администрации  города Ишима  от 29.12.2012 № 2265 «Об определении 
видов обязательных работ и объектов, на которых отбываются наказания в виде обязательных 
и исправительных работ в городе Ишиме» (в редакции от 04.02.2013 № 108, от 04.03.2013 
№ 210, от 01.04.2013 № 351, от 22.04.2013 № 453, от 10.06.2013 № 685, от 12.08.2013 № 
964, от 14.10.2013 № 1257, от 16.12.2013 № 1518, от 30.12.2013 № 1618, от 20.01.2014 № 
59, от 03.02.2014 № 119, от 11.04.2014 № 321, от 07.04.2014 № 437, от 09.06.2014 № 748,от 
20.10.2014 № 1461) внести следующие изменения:

1.1. В приложении № 2 к постановлению дополнить пунктами 58-60 следующего со-
держания:

«58. «ООО «Ишимский мясокомбинат».
59. «ИП Теньковская Е.С.».
60. «ИП Гикаев О.Г.».
2. Пресс-секретарю Главы города Знаменщиковой А.П. опубликовать настоящее поста-

новление в газете «Ишимская правда».
3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя Главы города, пред-

седателя комитета финансов Кадушкину Н.В.
Глава города Ф. ШИШКИН.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ Г. ИШИМА
22 декабря 2014 г.                                                                                                         № 1824

О предоставлении разрешения на условно разрешенный 

вид использования земельного участка по адресу: г. Ишим, ул. К. Маркса
В соответствии со статьей 39 Градостроительного кодекса Российской Федерации, Пра-

вилами землепользования и застройки муниципального образования городской округ город 
Ишим от 25.12.2009 № 350, на основании заключения о результатах публичных слушаний 
и рекомендаций комиссии по подготовке проекта правил землепользования и застройки 
муниципального образования городской округ город Ишим:

1. Предоставить закрытому акционерному обществу «Племзавод-Юбилейный» разрешение 
на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым номером 
72:25:0105003:990, площадью 32689 кв. м, расположенного в общественно-деловой тер-
риториальной зоне по адресу: г. Ишим, ул. К. Маркса, – «многоквартирные жилые дома».

2. Направить копию постановления закрытому акционерному обществу «Племзавод- 
Юбилейный».

3. Пресс-секретарю Главы города Знаменщиковой А.П. опубликовать настоящее поста-
новление в газете «Ишимская правда».

4. Начальнику организационного отдела Ротермиль А.В. разместить настоящее постанов-
ление на официальном сайте муниципального образования город Ишим ishim.admtyumen.ru.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на директора департамента город-
ского хозяйства Петрова А.А.

Глава города Ф. ШИШКИН.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ Г. ИШИМА
22 декабря 2014 г.                                                                                                         № 1865

О предоставлении разрешения на условно разрешенный 
вид использования земельного участка по адресу: г. Ишим, ул. К. Маркса

В соответствии со статьей 39 Градостроительного кодекса Российской Федерации, Пра-
вилами землепользования и застройки муниципального образования городской округ город 
Ишим от 25.12.2009 № 350, на основании заключения о результатах публичных слушаний 
и рекомендаций комиссии по подготовке проекта правил землепользования и застройки 
муниципального образования городской округ город Ишим:

1. Предоставить закрытому акционерному обществу «Племзавод-Юбилейный» раз-
решение на условно разрешенный вид использования земельного участка с кадастровым 
номером 72:25:0105003:989, площадью 4362 кв. м, расположенного в территориальной зоне 
озелененных территорий общего пользования по адресу: г. Ишим, ул. К. Маркса, – «объ-
ект культурно-досугового назначения со встроенным помещением торгового назначения».

ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ  
ИШИМСКОГО  МУНИЦИПАЛЬНОГО  РАЙОНА

25.12.2014                        г. Ишим                                                          № 191
Об утверждении размера платы

за предоставление сведений, 
содержащихся в автоматизированной информационной системе

 обеспечения градостроительной деятельности
Ишимского района

В соответствии с Постановлением Правительства Российской Федерации от 09.06.2006 
№ 363 «Об информационном обеспечении градостроительной деятельности», в соответ-
ствии с приказом Минэкономразвития РФ от 26.02.2007 № 57 «Об утверждении Методики 
определения размера платы за предоставление сведений, содержащихся в информационной 
системе обеспечения градостроительной деятельности», руководствуясь статьями 32, 33 
Устава Ишимского муниципального района, постановляю:

1. Утвердить расчетный размер платы за предоставление сведений, содержащихся в 
информационной системе обеспечения градостроительной деятельности, согласно при-
ложению к постановлению.

2. Определить размер платы, взимаемой за предоставление сведений, содержащихся в 
информационной системе обеспечения градостроительной деятельности (далее – ИСОГД) 
на территории Ишимского района:

- за предоставление копии одного документа, содержащегося в ИСОГД, – 100 рублей;
- за предоставление сведений, содержащихся в одном разделе ИСОГД, – 1000 рублей;
- за предоставление сведений, содержащихся в трех и более разделах ИСОГД, – 3000 рублей.
3. Установить, что средства в виде платы за предоставление сведений, содержащихся в 

ИСОГД, поступают в бюджет Ишимского муниципального района.
4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Ишимская правда», приложение к 

настоящему постановлению обнародовать в местах официального обнародования норма-
тивных правовых актов Ишимского муниципального района.

5. Разместить настоящее постановление на официальном сайте Ишимского муниципаль-
ного района в информационно-телекоммуникационной сети Интернет.

6. Постановление администрации Ишимского муниципального района от 23.01.2012                     
№ 5 считать утратившим силу.

7. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на С.Н. Ломовцева, 
заместителя главы района.

Глава района С. ВОТЯКОВ.

Приложение к постановлению 
администрации Ишимского муниципального района

от 25.12.2014  № 191
Расчетные размеры платы за предоставление сведений, 

содержащихся в ИСОГД
Расчетные размеры платы за предоставление сведений, содержащихся в ИСОГД, согласно 

приложению к приказу Минэкономразвития РФ от 26.02.2007 № 57 «Об утверждении мето-
дики определения размера платы за предоставление сведений, содержащихся в информаци-
онной системе градостроительной деятельности»» определяются по следующим формулам:

Пд = Рп / (10 x Кр + Кд) (1),
Пр = Пд x 10 (2),
где:
Пд – расчетный размер платы за предоставление копии одного документа, содержащегося 

в информационной системе обеспечения градостроительной деятельности;

Пр – расчетный размер платы за предоставление сведений, содержащихся в одном разделе 
информационной системы обеспечения градостроительной деятельности;

Рп – расходы бюджета муниципального образования на планируемый год, направляемые 
на финансирование ведения информационной системы обеспечения градостроительной 
деятельности;

Кр – количество фактов предоставления сведений 1, содержащихся в одном разделе ин-
формационной системы обеспечения градостроительной деятельности, осуществленных за 
плату по результатам предыдущего года;

Кд – количество фактов предоставления копии одного документа, содержащегося в ин-
формационной системе обеспечения градостроительной деятельности, осуществленных за 
плату по результатам предыдущего года;

10 – постоянный коэффициент, равный отношению максимальных размеров платы за предо-
ставление сведений, установленных пунктом 2 Постановления Правительства Российской 
Федерации от 9 июня 2006 г. № 363 «Об информационном обеспечении градостроительной 
деятельности» (Собрание законодательства Российской Федерации, 2006, № 25, ст. 2725) 
(далее – максимальные размеры платы).

Пд = 1503000 (10 x 181 + 181)
Пд = 755 рубля
В соответствии с Постановлением Правительства Российской Федерации от 9 июня                      

2006 г. № 363 «Об информационном обеспечении градостроительной деятельности» при-
нимаем Пд = 100 рублей.

Пр = 755 x 10
Пр = 7550 рублей
В соответствии с Постановлением Правительства Российской Федерации от 9 июня                    

2006 г. № 363 «Об информационном обеспечении градостроительной деятельности» при-
нимаем Пр = 1000 рублей.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ  
ИШИМСКОГО  МУНИЦИПАЛЬНОГО  РАЙОНА

23.12.2014                        г. Ишим                                                          № 190
Об установлении стоимости 

ритуальных услуг
В соответствии с Федеральным законом от 12.01.1996 № 8-ФЗ «О погребении и похоронном 

деле», Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации», руководствуясь ст. 36 Устава Ишимского 
муниципального района, постановляю:

1. Установить на 2015 год стоимость изделий и услуг, входящих в гарантированный пере-
чень услуг по погребению, согласно приложению № 1.

2. Установить на 2014 год стоимость изделий и услуг, входящих в гарантированный пере-
чень услуг по погребению умерших, не имеющих супруга, близких родственников, иных 
родственников либо законного представителя умершего, а также умерших, личность которых 
не установлена, согласно приложению № 2.                   

3. Опубликовать настоящее постановление в газете «Ишимская правда» и разместить на 
официальном сайте администрации Ишимского муниципального района в информационно-
телекоммуникационной сети Интернет.

4. Признать утратившим  силу постановление администрации Ишимского муниципального 
района от 24.12.2013 № 209 «Об установлении стоимости ритуальных услуг» с 01.01.2015 г.    

5. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на Ломовцева С.Н., 
заместителя главы района.

Глава района С. ВОТЯКОВ.

Официальный вестник



Дорогие друзья!
От всей души поздравляю вас с Новым годом! 
Уходящий в историю 2014-й был очень сложным 

для всех нас, всего мирового сообщества. Я верю, что 
общими усилиями мы сможем преодолеть трудности, 
они временны и обязательно пройдут. 

Безусловно, нам необходимы кардинальные измене-
ния. Это сложный, но важный и единственно правиль-
ный путь. Задан вектор для реализации серьёзных, 
масштабных задач в области экономики, демографии, 
политики и в других сферах жизни общества. В наших 
с вами силах вернуть былое величие и могущество 
России, сделать свою жизнь лучше, чтобы мы горди-
лись не только славным прошлым нашей Родины, но 

и её достойным настоящим. 
Новый год – это тёплый семейный праздник, который нужно встречать 

в кругу родных и близких вам людей. Желаю, чтобы в ваших домах звучал 
весёлый смех, было больше музыки, песен и хорошего настроения. 

Мы все станем на год старше, но это не пугает. Женщины сохранят 
свою красоту, мужчины станут мудрее, а молодое поколение – чуточку 
добрее. Этот праздник нас вдохновляет, мы ждём перемен к лучшему. 
Забудем старые обиды и будем верить в исполнение всех самых со-
кровенных желаний. 

Пусть 2015 год принесёт всем нам радость, любовь, удачу, благополучие. 
Пусть в этом году наша жизнь, как узор на стекле, будет многогранна, не-
повторима и восхитительна. От всей души желаю, чтобы мы с оптимизмом 
смотрели в будущее и уверенно шли к намеченным целям! 

Владимир ЖИРИНОВСКИЙ.
***

Уважаемые жители Ишима и Ишимского района!
От всей души поздравляю вас с добрым, волшебным праздником – Но-

вым годом! Пусть этот праздник, несущий в себе свет новой жизни, даст 
силы для реализации задуманных планов, подарит согласие и взаимопо-
нимание на работе и в семье.

Желаю вам профессиональных и личных успехов, крепкого здоровья, 
прекрасного настроения, любви родных и близких людей! Но успех не при-
ходит просто так. Это синтез трудолюбия, упорства, творческого подхода 
в выборе правильного решения. Оставайтесь верны своим принципам, 
не сворачивайте с выбранного пути!

Артём ЗАЙЦЕВ, 
координатор Тюменского регионального отделения ЛДПР.

***
Дорогие земляки!

Сердечно поздравляем вас с Новым годом! В предпраздничные дни на 
всей земле царит особая атмосфера радости и счастья. Пусть, не под-
даваясь повседневной суете, эти чувства живут в сердцах людей весь год, 
согревая наших родных и близких, создавая уют в каждом доме, давая 
нам силы работать, добиваться успехов. 

От всей души желаем, чтобы 2015-й год по-
радовал вас хорошими событиями, исполнил 
задуманное. Счастья вам, здоровья, любви, сил 
и вдохновения для добрых дел и начинаний!

Татьяна НАБОЙЩИКОВА, координатор 
Ишимского городского отделения ЛДПР.
Владимир ХАЙНОВСКИЙ, координатор 
Ишимского районного отделения ЛДПР.
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Немного  о  деньгах
Расчётно-кассовый центр г. Ишима является структурным подразделением 

Отделения Тюмень Уральского главного управления Центрального Банка 
Российской Федерации. Одной из функций РКЦ является выпуск денег в об-
ращение и изъятие из обращения ветхих денег. При пересчёте наличности, 
поступающей в РКЦ, наблюдаются факты небрежного отношения к денежным 
знакам: на банкнотах встречаются различные надписи, некоторые бывают по-
рваны в нескольких местах. Напомним, что денежные знаки являются не только 
инструментом платежа, они – визитная карточка нашего государства и отражают 
историю развития страны, её культурные, духовные, исторические ценности, 
статус России  на общемировом уровне. Кроме того, каждая банкнота и монета 
– это кропотливый труд большого количества людей, участвующих в процессе 
создания денежного знака от разработки дизайна до конечной стадии изготов-
ления. Относитесь бережно к деньгам!

С повреждёнными денежными знаками Банка России физические лица могут 
обращаться в кредитные организации (банки), осуществляющие кассовое обслу-
живание физических лиц. Если у кассира кредитной организации не возникает 
сомнений в платёжеспособности предъявляемых банкнот или монет, то обмен 
осуществляется сразу. Сумма обмена может быть выдана физическому лицу 
наличными деньгами или зачислена на его счёт. В ситуации, когда вынести за-
ключение о платёжеспособности денежного знака без проведения экспертизы в 
Банке России не представляется возможным (например, в случае предъявления 
окрашенных краской банкнот), кредитная организация по просьбе физического 
лица направляет денежный знак на экспертизу в учреждение Банка России                   
(в РКЦ Ишима). По окончании экспертизы сумма денежных знаков, признанных 
платёжеспособными, выплачивается физическому лицу через кассу кредитной 
организации или зачисляется на его счёт.

Обмен повреждённых денежных знаков Банка России (включая их направление 
на экспертизу в Банк России и получение результатов экспертизы) осуществляет-
ся бесплатно. Сумма обмененных денежных знаков не ограничена. Не подлежат 
обмену Банком России денежные знаки, утратившие силу законного средства 
платежа, срок обмена которых на денежные знаки нового образца истёк, а также 
имеющие повреждения, свидетельствующие о гашении (аннулировании) денеж-
ного знака Банком России. Решение об отказе в обмене денежного знака Банка 
России (признание его неплатёжеспособным) может быть вынесено кредитной 
организацией на основании Указания Банка России от 26 декабря 2006 года                       
№ 1778-У либо Банком России по результатам проведённой экспертизы.

Денежные знаки, содержащие признаки подделки, являются неплатёжеспо-
собными, не обмениваются и подлежат передаче в органы внутренних дел.

Получить разъяснения по вопросам платёжеспособности денежных знаков 
Банка России можно, обратившись в интернет-приёмную, которая функционирует 
на официальном сайте Банка России: http://www.cbr.ru.

Вера Шахлина, заместитель начальника РКЦ Ишима.

ЗАКУПАЕМ зимние шкуры 
ондатры – от 100 до 150 руб., куницы крупной – 2 000 руб.

Тел.: 8-913-973-74-46,  8-913-965-88-08.

20 января в ГДК (г. Ишим ) 
с 10 до 18 час. 

СОСТОИТСЯ ЯРМАРКА 
УНТИКОВ из Якутии! 

Меховых головных уборов! 
Оренбургских пуховых платков!

ОПРОС
Что бы вы хотели получить в подарок 

на Новый год? 

Татьяна Ерофеева, пресс-секретарь МО МВД России «Ишим-
ский»:

– Новый год не очень люблю, поэтому хотелось бы какого-
нибудь чуда, чтобы поверить в этот праздник и полюбить его. А 
вообще лучшим подарком для меня стала бы возможность про-
вести Новый год с мужем. Он должен пойти служить и очень не 
хочется, чтобы накануне 31 декабря его забрали в армию. 

Ева Смирнова, журналист:

– Я мечтаю «по-крупному»: ключи от квартиры под ёлочкой 
будут очень кстати. А ещё хочу сноуборд со всем снаряжением 
– думаю, эта мечта вполне осуществима. 

Николай Живцов, председатель ТОСа «Южный»: 

– Очень хотелось бы получить в подарок то, что не дарят, – здо-
ровье. Это самое главное для каждого человека.

Ирина Алтуфьева, менеджер продаж:

– Новый год – такой праздник, когда хочется многого: рас-
считаться с кредитами, купить себе что-то новое в гардероб 
и в дом, сделать хорошие подарки самым дорогим людям.                                              
И ещё я мечтаю, что в этот праздник обязательно встречу своего 
принца, единственного и неповторимого, а в следующем году 
выйду замуж.

Егор Касьянов, сборщик мебели:

– Самым главным подарком для меня станет рождение первен-
ца. Врачи поставили любимой жене Наташе срок – 31 декабря. 
Думаю, это станет самым большим событием в нашей жизни!

Опрос провела Юлия КРОО.

В военной прокурату-
ре Тюменского гарни-
зона осуществляется 
работа консультацион-
ного пункта и телефона 
горячей линии.

Военнослужащие, призыв-
ники, их родственники и другие 
граждане могут обратиться за 
консультацией по вопросам за-
конодательства, связанного с 
прохождением военной службы, 
как путём личного обращения, 
так и по телефону, сообщить о 
неправомерных действиях долж-
ностных лиц органов военного 
управления. Военный прокурор 
готов оперативно отреагировать 
на все сообщения о нарушениях 
прав молодых людей.

За консультацией по вопро-
сам призыва на военную службу 
можно обратиться по теле-
фону военной прокуратуры в                              
г. Тюмени: 8 (3452) 64-75-88                                           
(ул. Полевая, д. 1, корп. 2), а 
также в отдел военного комис-
сариата: г. Ишим, ул. Луначар-
ского, 50, тел. 8 (34551) 2-15-95.

 СТРОКИ 
      ИЗ ПИСЕМ

Я постоянно обращаюсь в  
поликлинику № 3 областной 
больницы № 4. С огромной 
благодарностью хочу пожелать 
в новом году крепкого здоровья, 
оптимизма и профессиональных 
успехов и.о. заведующего поли-
клиникой Александру Гартунгу и 
терапевту-участковому Эльвире 
Третьяковой. С большим уваже-
нием я отношусь к работе этих 
специалистов и признательна им 
за профессионализм. Кроме того, 
говорю через газету спасибо за 
внимательное отношение, по-
нимание и чуткость в обращении 
с пациентами медсёстрам Свет-
лане Сухоруковой, Татьяне Раз-
ливаловой, Ирине Полункиной 
и Татьяне Ковальковской.

Елена СКУРЬЯТ.
***

От души благодарю врача-
оториноларинголога областной 
больницы № 4 Елену Георгиевну 
Нусс за чуткое отношение, до-
брожелательность к нам, паци-
ентам, и качественное оказание 
медицинских услуг. Спасибо за 
нелёгкий труд в работе с боль-
ными в отделении и медицинской 
сестре Светлане Конохович. 
Удачи вам и здоровья, уважаемые 
люди в белых халатах! 

Инна НОВОЖИЛОВА.
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